

Online-Netzwerkkonferenz „Medienmündigkeit“ am 24.11.2021

Die Referierenden und ihre Vorträge:

Prof. Dr. Paula Bleckmann

ist Professorin für Medienpädagogik an der Alanus Hochschule in Alfter bei Bonn. Sie leitet die Studiengruppe Bildung und Digitalisierung in der VDW (Vereinigung Deutscher Wissenschaftler), ist erste Vorsitzende von MEDIA PROTECT e.V. und Mitbegründerin des Präventionsprogramms „ECHT DABEI –gesund groß werden im digitalen Zeitalter“ sowie Sachbuchautorin („Medienmündig“, „heute mal bildschirmfrei“).



Link: <https://www.alanus.edu/de/hochschule/menschen/detail/paula-bleckmann>

Vortrag „Medienmündig 2 - in – 1“: Gesundheit UND Medienkompetenz fördern

Kindergärten und Schulen planen im Bereich Gesundheitsförderung Maßnahmen, die Bewegung fördern und Bildschirmzeiten reduzieren sollen. In den Medienkonzepten wird jedoch mehr und mehr der Einsatz von Bildschirmen im Unterricht angekündigt. Das sei notwendig, so heißt es, um Kinder „fit fürs digitale Zeitalter“ zu machen. Die „Analog-Digidaktik“ ermöglicht gerade für jüngere Kinder beide Ziele und bringt Gesundheit, Medienkompetenz, Ökologie und Bildungsgerechtigkeit zusammen.

Wir beobachten eine Gefährdung der Ressource Gesundheit durch ein Zuviel an Digitalisierung, ein Zuviel an Bildschirmmedienkonsum bei Kindern. Wir wollen aber zugleich mehr menschengemäße Bildung im und für das 21. Jahrhundert und dazu gehört auch das Erlernen der kundigen Nutzung digitaler Medien. Mehr Digitalisierung ist keine Lösung. Das ist vielleicht das, was die Ed-Tech-Konzerne sich wünschen. Für die Zukunft muss die Frage heißen: Wie bekommen wir möglichst viel zeitgemäße Bildung mit einem möglichst sparsamen, effizienten und in der frühen Kindheit durchaus auch ganz ohne Einsatz von digitalen Medien, mit möglichst wenig Bildschirmzeit hin? Das nenne ich Entkopplung 2.0.

Stephanie Stalter

Ist Leitung im Servicebüro ECHT DABEI
(www.echt-dabei.de)

Sie stellt das Programm ECHT DABEI vor und beantwortet dazu Fragen. Darauf gibt Sie praktische Einblicke in die gesundheitsförderliche, medienpädagogische Arbeit mit den Kindern und die Elternzusammenarbeit zum Miterleben und Mitmachen.



Peter Stickel

ist ein ECHT DABEI Coach, der auch in der Region Kusel und Umgebung das Programm ECHT DABEI umsetzen kann. Drei weitere ECHT DABEI Coaches für diese Region werden mit Namen vorgestellt. Herr Stickel wird sich vorstellen und gemeinsam mit Frau Stalter die praktischen Einblicke ECHT DABEI gestalten.